

ihnen: Sie sind wie die Katzen, die vorn lecken, hinten kratzen. Man darf ihnen nicht trauen und muß beständig auf seiner Hut sein. Sie sind nie aufrichtig, weil sie das Licht der Wahrheit nicht lieben. Darum treibt ihr Katzen euer Unwesen bei Nacht. Zum Glück leuchten eure tückischen Augen wie glühende Kohlen, so daß man euch schon von weitem erkennen und sich hüten kann. Und rachsüchtig seid ihr auch. Wer euch einmal beleidigt hat, an dem übt ihr oft nach langer Zeit eure Rache aus. Man erzählt viele unsauberen Geschichten von euch." — Karo hätte seine Predigt noch lange Zeit fortgesetzt; aber er ärgerte sich zu sehr; denn die Katze hatte, so lange er sprach, die Augen zugemacht und sich gestellt, als ob sie nichts hörte. Deshalb ging er weg mit grämlichem Gesichte.

Kinderheimat.

### 60. Die Reisegefährten.

Vor dem Thore einer Stadt traf ein lahmer Pudel mit einem hinkenden Kater zusammen. „O,“ rief der Kater, „wie freue ich mich, daß ich einen Gefährten finde, welcher mir nicht davon läuft und mich nicht ausspottet!“ Der Pudel war es zufrieden, daß sie zusammen wanderten, und sie wurden unterwegs immer bessere Freunde. Da erzählte einer dem andern seine Schicksale. Der Pudel sprach: „Wenn ich daran denke, wie ich lahm geworden bin, so thut mir immer mein armer Herr leid; den haben die Räuber in dem Walde todtgeschlagen, und weil ich ihn vertheidigte, mir mein Bein zerschmetterte.“ „Da wäre ich lieber davon gelaufen,“ sagte der Kater; „denn ein Beinbruch thut weh. Ich hätte mich auch gern davon gemacht, als mir der Koch mit seinem Hackmesser das Bein zerschlug.“ „Was hattest du dem Koche gethan?“ fragte der Pudel. „Ei,“ erwiderte der Kater, „ich wollte mir ein Rebhühnchen holen, das auf dem Herde stand und gar zu angenehm roch.“ „So?“ sagte der Pudel, „du bist lahm geworden, weil du gestohlen hattest? Das ist mir leid; dann können wir nicht weiter zusammen reisen.“ Und er schlug einen andern Weg ein.

Curtmann.

### 61. Die Kuh.

Die Kuh ist mit weichen Haaren bedeckt. An ihrem Kopfe hat sie zwei gebogene Hörner. Mit diesen kann sie stoßen. Ihr Maul ist breit, und in der obern Kinnlade hat sie keine Schneidezähne, sondern eine Knorpelleiste. Unter dem Kinn bildet die Haut eine Falte, welche bis zwischen die Vorderbeine geht